

Franckesche Stiftungen zu Halle

Reiß- und Post-Calender/ Nach dem verbesserten Stylo, Auf das Jahr Christi MDCCXIII.

Königlich Preußische Sozietät der Wissenschaften

[Erscheinungsort nicht ermittelbar], 1713

VD18 13129864

Vom Morgen- und Abend-Stern.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-203515

der etwas Frost und Schnee einfinden. Der
December drohet gleich im Anfang mit star-
ken Frost / Wind und Schnee / nachgehends
aber scheint es mit einem ordentlichen Win-
ter-Wetter fort zu fahren bis zu des Herbsts
Ende.

Vom Morgen und Abend- Stern.

Venus ist diesen Winter durch ein feiner
Abend Stern / und nimmt zu Anfang die-
ses Jahres noch an ihrer Sichtbarkeit zu ;
Um Heil. 3. Könige ist sie über zwey Stunden
lang zu sehen. Um Fab. Sebastian 2. und eine
halbe Stunde ; Den 22. Merz 4. Stunden /
und den 11. April 4. und eine viertel Stunde /
darauff nimt sie an ihrer Sichtbarkeit ab / und
zwar gar geschwinde / denn zu Ende des Mayes
ist sie nur noch anderthalbe Stunde lang zu se-
hen / und verbleibet sich endlich den 13. Junii
unter die Sonnen-Strahlen. Den 19. Junii
hält sie mit der Sonnen eine Zusammenkunft /
und wird den 1. Julii frühmorgens wieder
sichtbar. Den 19. Julii ist sie anderthalbe
Stunde lang zu sehen ; den 8. Augusti 3 Stun-
den / und ist forthin ein schöner Morgen-
Stern ; den 20. Sept. ist sie in ihrer grössten
Erscheinung / welche sich über vierte halbe
Stunden lang erstrecket. Darauff nimmt sie
allmählig an ihrer Sichtbarkeit wieder ab / so
daß sie gegen das Ende des Decemb. noch an-
derthalbe Stunden lang in der Mor-
genröthe zu sehen ist.